
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00036            DEL  31/08/2016 

 

OGGETTO :    COSTITUZIONE DI UNO SPORTELLO VICINO AL CITTADINO (DEL 

MUNICIPIO V) AFFINCHE' VENGA SEGUITO PER LA DEFINIZIONE SPONTANEA 

DEI TRIBUTI LOCALI, DI COMPETENZA DELLO STESSO MUNICIPIO: PRESA 

D'ATTO 

 

L’anno duemilasedici il giorno 31 del mese di agosto, alle ore 12:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe NO  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 7  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Cassandra Antonio Di Siena Tommaso Romano  



 

 



 

 
OGGETTO:OBIETTIVO OPERATIVO COSTITUZIONE DI UNO SPORTELLO VICINO 
AL CITTADINO (DEL MUNICIPIO V) AFFINCHE' VENGA SEGUITO PER LA 
DEFINIZIONE SPONTANEA DEI TRIBUTI LOCALI, DI COMPETENZA DEL STESSO 
MUNICIPIO  
Obiettivo operativo codice: OP16650001  
responsabile Dott.De maria Angelo 
 
Il Presidente del V Municipio, avv.Giovanni Moretti riferisce: 
 
Il Dirigente, ai sensi dell'art.107 del D.Lgs107/2000 in attuazione  ai 
programmi definiti con gli atti di indirizzo dell'amministrazione comunale ha 
predisposto un obiettivo operativo con l'intento di istitutire uno sportello vicino 
al cittadino  per la definizione spontanea dei tributi locali afferenti il territorio 
del V Municipio. 
La finalità è quella di  promuovere una campagna di sensibilizzazione 
principalmente per la regolarizzazione dei tributi locali afferenti il territorio del 
V Municipio. 
Il suddetto obiettivo approvato dal nucleo di valutazione in data 27.06.2016, 
sarà articolato mediante invio di un questionario nel quale, il cittadino è tenuto 
a comunicare ogni variazione o segnalazione, volta a perfezionare la 
conoscenza del tributo. 
 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
 

UDITA la relazione del Presidente; 
RITENUTO il suindicato obiettivo operativo 2016 meritevole di accoglimento; 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi degli art. 49  
del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla sola 
regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile in 
virtù della natura della proposta;  
 
 

D E L I B E R A 
 

PRENDERE ATTO  dell'OBIETTIVO OPERATIVO: 
COSTITUZIONE DI UNO SPORTELLO VICINO AL CITTADINO (DEL MUNICIPIO 
V)AFFINCHE VENGA SEGUITO  PER LA DEFINIZIONE SPONTANEA DEI TRIBUTI 
LOCALI, DI COMPETENZA DELLO STESSO MUNICIPIO  
 
DARE MANDATO AL DIRIGENTE DEL MUNICIPIO LA PREDISPOSIZIONE DEGLI 
ATTI CONSEGUENZIALI  



 

 

Con n.8 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.8 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .8  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 13/07/2016 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 31 agosto 2016 

 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno: 

“costituzione di uno sportello vicino al cittadino del 

municipio 5 affinchè venga seguito per la definizione 

spontanea dei tributi locali di competenza dello stesso 

municipio”. Questa è una presa d’atto, sono dei punti, passo 

la parola al direttore per l’illustrazione perché trattasi 

di punti obiettivi che riguardano il municipio. Passo la 

parola al direttore. 

 

 

Direttore 

È solamente per dirvi che quando sono arrivato qui mi sono 

accorto che spesso i cittadini vengono in ufficio e non 

sanno dove si devono rivolgere, oppure anche qualcuno di voi 

consiglieri si è presentato e ha detto “ma chi è che deve 

fare?”, invece noi stabilendo che ci sia uno sportello, che 

poi uno sportello manca giuridicamente, cioè fisicamente 

anzi, si rivolgerà al personale che verrà messo sotto in 

bacheca preposto, saranno due persone, più io nel momento in 

cui ci saranno dei casi particolari, in modo tale che 

verranno i cittadini a chiedere, non so, “per pagare il 

passo carrabile cosa devo fare?”, “per avere l’occupazione 

di suolo pubblico cosa devo fare?”, anziché andare dalla 

collega che nel frattempo sta lavorando, dal collega 

ingegnere che sta avendo altre persone, quel giorno sarà 

dedicato solo ed esclusivamente per due ore a questo 

sportello a tutti i cittadini, o uno o due giorni, perché 

per quanto riguarda la parte tecnica, dobbiamo capire pure 

che abbiamo noi il geometra che è part-time,perciò io 

cercherò di mettere il mercoledì che è sicuro che ci sarà 

sempre, in caso contrario se metteremo un altro giorno, ma 

determinate ore, perché dobbiamo riservare con il personale 

che abbiamo, che non ne arriva, automaticamente è limitato. 

Allora cosa succederà per quanto riguarda alcuni settori? 

Facciamo l’ipotesi oggi, in questo periodo c’è la questione 

del trasporto, mentre la collega sta lavorando per fare i 

nominativi, cioè mettere nella cartella da mandare alla 

ripartizione, viene la persona a chiedere e deve fare la 

fila invece, aspettando che arrivi il suo turno, invece così 

se c’è un’altra persona preposta va direttamente lì e 

chiederà spiegazioni. 

Per questo mi è venuto in mente di istituire almeno questo 

sportello, che è ipotetico, però almeno diciamo c’è qualcuno 

che si possa interessare dei vari casi. 

E poi da questo sportello, se qualcuno viene incentivato, 

molto probabilmente, perché qualche persona è venuta a dire 

“ma io se voglio informazioni devo andare fino al centro?”, 

“no, lei viene da noi, faccia la richiesta e ci interessiamo 

noi stessi affinchè lei abbia la risposta per il quesito che 

sta ponendo”.   



 

Presidente 

Ottimo direttore, perché questo è anche uno dei punti 

programmatici nostri, del municipio, che ci siamo dati in 

campagna per il decentramento, visto che il decentramento 

tarda un po’, cerchiamo di farlo noi così non costringiamo i 

nostri concittadini a recarsi a Bari. Soltanto poi dovremo 

sapere quali saranno le modalità, proprio fisicamente lo 

sportello dove ubicarlo, o lo sportello in quanto tale, 

oppure semplicemente il personale, una stanza dedicata a 

questo, gli orari e i giorni, fare la tabella, in modo tale 

che i cittadini sanno già. 

 

Direttore 

Se viene approvato, già come rientrano i colleghi che sono 

stati individuati. 

 

Presidente 

L’iter, direttore, qual è? Questi sono gli obiettivi della 

dirigenza del municipio. 

 

Direttore 

Allora nel momento in cui verrà approvato, verrà fatta una 

determina con l’individuazione dei nominativi, che sono 

stati già ipoteticamente individuati da me, e poi stabiliamo 

la giornata o le giornate, gli orari, in modo tale che verrà 

messo giù in bacheca, sul sito internet, sul portale, in 

modo tale che il cittadino già sa che tale giorno, tale 

orario, verrà ricevuto dalle persone, da una delle persone 

che sono indicate. 

 

Presidente 

Eventualmente dovremo anche indicare quali sono gli oggetti, 

gli argomenti, le informazioni che potremo fornire, non sarà 

un URP vero e proprio, da non confondersi. 

 

Direttore 

No, no, definizione spontanea noi abbiamo messo. 

 

Presidente 

Dire quali sono gli argomenti nostri da poter… 

 

Direttore 

Quali sono di nostra competenza, se verranno per dire “io 

come devo pagare l’immondizia”, non è compito nostro, noi 

possiamo benissimo dare l’indicazione di dove devono andare, 

a chi si devono rivolgere e tutto il resto. Diciamo che è 

qualcosa in più che si può dare al cittadino anziché andare 

fino al centro, poi andare a chiedere qual è lo sportello, 

oppure l’ufficio, la ripartizione competente, in modo tale 

che la persona non perda tempo.  



Poi oltretutto c’è la questione dei passi carrabili nostri, 

che la gente non lo so fino a che punto stia pagando, 

l’ultimo stamattina, io stavo parcheggiando la macchina, una 

persona dice “no, qui non la può mettere”, io so che non la 

posso mettere però sto aspettando, perché ho chiesto ad un 

signore se sta andando via, e mi ha detto sì, .. che questo 

si spostasse, giustamente io ho guardato e non c’era nessun 

passo carrabile, lei stessa si è accorta della mia reazione 

visiva e ha detto “no, io il passo carrabile non ce l’ho, 

perché è inutile, si mettono lo stesso davanti, dovrei 

chiamare i vigili”, tanto è vero che mi ha indicato “ha 

visto quello? È falso quel passo carrabile”, allora ci sono 

passi carrabili falsi effettivamente? E qua io sono convinto 

che ce ne stanno, io i 50 metri che faccio per venire, da 

dove posteggio la macchina per venire qui ne so già tre, e 

faccio 50 metri. Allora automaticamente passare e dire: 

“guarda che questo non è, o lo togli o lo regolarizzi”, qua 

c’è il modello, ora se viene approvato faremo i modelli per 

gli inviti, il famoso invito, e la gente sarà invogliata a 

venire, viene a questo sportello, noi gli indichiamo qual è 

l’iter che devono fare. 

 

Consigliere …… 

La questione era per fare il censimento dei passi carrabili, 

perché lì è importante, che fu fatto già una decina d’anni 

fa, mi ricordo al mio primo mandato di consigliere, 2004-

2009, poi è stato abbandonato, e lì ci sono fior di soldini 

da recuperare. 

 

(intervento fuori microfono non udibile) 

 

Direttore 

Consigliere c’è una cosa, in un primo momento la stesura 

dell’obiettivo era quella proprio di individuare i passi 

carrabili, mi è stato rigettato perché in passato era stato 

proposto però poi è stato sospeso, non so per quale motivo, 

è stato portato avanti per un certo periodo e poi l’hanno 

sospeso. Invece ora, facendolo sotto quest’altra forma, 

automaticamente mi è stato approvato, ma lo scopo principale 

è quello di andare a beccare, oltre lo sportello per dare 

indicazioni ai cittadini, di andare a colpire proprio chi è 

abusivo.  .. il capitolo non lo possiamo ora mettere, perché 

tutto l’iter, iniziamo noi a riscuotere qualcosa l’anno 

successivo, perché noi siamo a settembre, finchè verrà fatto 

tutto… 

(interventi fuori microfono non udibili)  

Ma la volontà politica, se noi facciamo vedere che si 

incastra, un capitolo non sarà per intero, attenzione, 

perché c’è la proporzione, perché una parte va all’erario, 

una parte tu sai benissimo che verrà a noi, se noi creiamo 

il capitolo giustamente. Noi lo proporremo nel momento in 

cui vediamo che la gente effettivamente verrà spontaneamente, 



perché poi se non verrà spontaneamente iniziano gli atti.., 

automaticamente, però quello poi sarà un rompicapo per me e 

per voi, perché sicuramente verranno tutti quanti voi a 

chiedere “ho preso la multa”, ma voi non sapete che prima 

noi bonariamente siamo andati ad invitarli, tanto è vero che 

già ho preallertato stamattina il geometra dicendo fammi la 

stampa di tutte le strade, tutte le strade competenti del 

municipio, in modo tale che noi man mano facciamo una strada? 

La eliminiamo. 
 

(intervento fuori microfono non udibile) 

 

Presidente 

Comunque è un ottimo servizio che rendiamo. 

 

Direttore 

Poi chiediamo, in un’altra seduta chiederemo che venga.., la 

commissione bilancio preposta dovrà fare un verbale 

chiedendo, commissione congiunta, dicendo che… 

 

Presidente 

Domani ne abbiamo una alle 17.00, domani alle 17.00. 

 

Direttore 

Potete benissimo fare, mi date l’input e io poi subito farò 

la richiesta che venga creato il capitolo di tutti i tributi 

da riscuotere per la percentuale per il municipio. Grazie. 

 

Presidente 

Passo la parola al vicepresidente Destasio. 

 

 

Consigliere Destasio 

Approvo in pieno la proposta del direttore perché 

sicuramente agevola i cittadini del territorio, però nel 

regolamento del decentramento è previsto che ogni municipio 

abbia un proprio bilancio, diciamo proprio delle entrate e 

delle uscite, dove dovevano dare dei soldi in base alla 

proporzione della popolazione. Il problema reale e vero è 

che comunque il decentramento oggi ancora non esiste, quindi  

tutto quello di cui stiamo parlando e facendo non ha un vero 

senso della realtà, perché noi possiamo anche proporre con 

una commissione congiunta, quindi definire il tutto in 

maniera più particolareggiata, però poi alla fine è il 

Comune che deve attuare determinate… Quindi non so fino a 

che punto.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Noi non dobbiamo seguire nessuno, anzi magari noi potessimo 

essere d’esempio, però ad esempio io aggiungerei a questa 

proposta del direttore, perché sono venuto a saperlo 

casualmente, che anche per fare una richiesta per un 

parcheggio di carico e scarico dei commercianti, loro non 



vengono a Palese ma devono rivolgersi a Bari, quando invece 

il territorio che è quello nostro e quindi lo viviamo 

quotidianamente, non dovrebbe avere la persona che deve 

venire qua, deve venire a verificare, quando noi abbiamo 

diciamo i tecnici, perché il geometra ce lo abbiamo, poi il 

Consiglio municipale che conosce il territorio, eviterebbe i 

fastidi ai commercianti di recarsi là per svolgere un iter, 

che poi è anche abbastanza lungo, quindi deve andare più 

volte. Quindi avere questo tipo di servizio che agevoli il 

cittadino residente sul territorio a fare queste cose, io 

aggiungerei anche, io prima non l’ho detto casualmente la 

bolletta dell’immondizia, perché quando cominceremo ad avere 

le bollette dell’immondizia e la gente si trova “io sono tre 

componenti, però ne devono essere due perché da luglio me ne 

sono andato”, cioè queste piccole cose, piccole variazioni 

che non comportano una rivoluzione della bolletta ma un 

aggiustamento della bolletta, anche queste cose si 

potrebbero fare qua, perché ci sono molti anziani che hanno 

difficoltà ad arrivare a Bari, e quindi oggi con i computer 

tutti collegati è un servizio che noi possiamo offrire ai 

cittadini a basso costo insomma. 
 

Direttore  

..si riverseranno sul municipio tutte le attività e a 

giocoforza il centro sarà sguarnito di tutti questi poteri 

che passeranno a noi. 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Quella era l’idea, l’idea del decentramento era quella. 

 

 

Presidente 

La parola al consigliere Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Intanto assolutamente favorevole a quella che è questa 

proposta, perché comunque ha intanto un obiettivo: quello di 

non solo avvicinarsi ai cittadini, ma anche sicuramente di 

snellire quella che è una parte della burocrazia italiana, 

che comunque è lenta solo di spostamenti, perché ci sono 

diversi rimandi ad uffici proprio per la poca chiarezza, per 

farla, per ridurla all’osso si risponde magari a volte “no, 

lei non doveva venire qui, doveva andare lì”, il che fa già 

perdere tempo. Quindi c’è sicuramente uno snellimento della 

burocrazia. 

Ovviamente questo è un passo di quello che è l’ente del 

quinto municipio che va incontro ai cittadini, però noi non 

ci dimentichiamo che comunque, non so se qualcuno se lo 

ricorda, abbiamo fatto una serie di sedute di una 

commissione speciale dedicata esclusivamente al regolamento 

sul decentramento, da questa commissione io ora non ricordo 

che fine abbiano fatto, perché poi leggendo il documento che 

ha percepito la commissione del decentramento del Comune di 



Bari, non lo so perché alcune nostre proposte non c’erano, 

non sono state percepite. L’autonomia del municipio dovrebbe 

innanzitutto partire dalle piccole cose, così come già ce lo 

siamo detti se vogliamo partire dai piccoli tributi, così 

come possono essere le ammende, così come possono essere 

anche il semplice grattino, che su questo territorio voglio 

dire non funziona, ma anche la questione di poter percepire 

l’entrata del grattino alla fine per cosa? Semplicemente per 

fare una manutenzione stradale piuttosto che segnaletica 

verticale e orizzontale, che sono cose primarie di cui il 

municipio dovrebbe avere comunque una sua autonomia. 
Oppure per esempio completamente in disaccordo col bando 

culturale che ha fatto il Comune di Bari, in quanto ha fatto 

un bando culturale centralizzato con 40.000 euro, uguali per 

tutti i municipi, quando benissimo poteva destinare dei 

fondi a cinque municipi e ogni municipio poteva realizzare 

un bando di partecipazione per quelle che erano le 

associazioni culturali, magari il Consiglio municipale 

poteva scegliere i luoghi, l’entità di queste associazioni 

piuttosto che le attività da fare. 

Io sono d’accordo nel voler convocare magari una commissione 

congiunta su questo tipo di problemi, ma purchè da questa 

commissione venga partorito un documento, comunque si chiami 

quello che è il presidente della commissione decentramento, 

che tra l’altro è cambiato pure da poco, dovrebbe essere il 

dott. Muolo, se non erro, quindi magari riuscire a capire 

lui a quale punto del lavoro è arrivato, da dove possiamo 

riprendere, ma soprattutto su cosa possiamo concretamente 

discutere. Perché se qui parliamo di decentramento vero e 

proprio, non ci dobbiamo raccontare le favole, sappiamo 

benissimo che un conto è fare dei piccoli passi avanti, un 

altro conto è chiedere la luna, come quella di chiedere un 

ufficio tecnico con sede all’interno del municipio, e quella 

secondo me è una cosa che è veramente a lungo termine.  

In ogni caso, detto ciò, non andrò fuori tema e per me 

possiamo procedere al voto perché questa è sicuramente 

un’iniziativa molto nobile. 

 

Presidente 

Grazie, o quantomeno questa è la fase primordiale per poter 

poi avere un vero e proprio.., ritornare innanzitutto 

all’URP, servizio che ci hanno tolto, vi ricordate noi ce lo 

avevamo, avevamo un bell’ufficio nella vecchia sede, anche 

qua lo abbiamo avuto, anche in questa sede lo abbiamo avuto, 

avevamo l’URP che svolgeva una funzione molto, molto 

importante. È ovvio che dovremo stare attenti a non correre 

il rischio di essere scambiati poi per l’URP e poter dare le 

informazioni appropriate su quello che è di nostra 

competenza, poi attivarci e far sì che l’URP ritorni al 

municipio, perché è un servizio veramente indispensabile. 

Ora, se non ci sono altri interventi, possiamo passare alla 

votazione, chi è favorevole all’approvazione della 



costituzione di uno sportello  vicino al cittadino? 

All'unanimità dei presenti. 
Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

Alle ore 12.39 si scioglie in Consiglio. 12.39. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Emme Effe Elettronica srl – Bari  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/09/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/09/2016 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/09/2016 al 20/09/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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